

明日香座

開催

4月13日(土)

【対象大字】

檜前・阿部山・大根田・栗原・
上平田・真弓・地ノ窪



問 御園池の前の道が傷んでいる。車の往来や自転車の利用も多い。要望書も出しているが、改めて補修をお願いしたい。コンクリート柵も池側へ倒れ掛かっている。柵

を修理する際、道の拡幅をしてほしいという住民の声もある。

(檜前)

答 現地確認したところ全面的に傷んでいた。危険箇所は修繕しつつ、調査を踏まえて全面的な補修工事を進めていきたい。

池側への拡幅は非常に困難を伴う。そのため、以前にもおこなった待避所の形も含めて考えたい。

(地域づくり課長)

問 都市計画道路の檜前線の決定から50年経つが、その後どうなっているのか。

(檜前)

答 現状は沿道の土地利用の計画がないため、進捗のない状況である。檜前線ができる国道169号からの車両流入増加による騒音や振動の心配もある。

(地域づくり課長)

答 過去にも要望をいただいている。村としては前向きに進めたいが、地権者や周辺住民の皆さまからは否定的なご意見もあると聞いている。国道169号周辺における全体交通量の分散方法も併せて考えていきたい。

(村長)

問 キトラから高松塚方面へ南北に走る道路について、ハイスピードの車や追い越しもあって危険である。通学路でもあるので、対策を講じていただきたい。

(檜前)

答 特に村道から県道に変わるいおり野交差点の要望はいただいている。警察との協議を続けながら、中和土木事務所と減速帯の設置によるスピード抑制も検討しているところである。

(村長)

問 真弓罐子塚古墳の管理を強化してほしい。

(真弓)

答 真弓罐子塚古墳の価値は非常に高いことが発掘調査で分かっている。地権者の同意が得られれば、早急に史跡指定を経て適切な管理をしていきたい。地元でも合意形成に協力いただければありがたい。

(村長)

問 飛鳥駅前交差点の「進入禁止」表示やカーブミラーが見にくく危険である。スーパーマーケットのオープンに伴い交通の増加も見込まれるので対応願いたい。

(真弓)

答 現場の状況を確認し、警察へ規制対応可能か協議中。

(地域づくり課長)

答 カーブミラーについては現況を確認の上、総務財政課で対応する。警察協議については村からもアプローチしているが、皆さまからも交番の方へ声がけいただけるとありがたい。

(村長)

問 西明日香にバスターミナルや文化財展示室等を作ってもらえないか。

(真弓)

答 飛鳥駅を交通の起点として、公共交通で移動してもらいたい。西明日香での駐車場確保については民間事業者とも議論しているが、大規模なものは想定していない。

また、飛鳥周遊のゲートウェイ機能を併せ持つ施設として、高松塚古墳壁画の保存公開施設と国営飛鳥歴史公園館の一体整備を要望している。

(村長)

【その他意見】

・道の駅にイートインスペースの設置を希望する。

(地ノ窪)

4月20日(土)

【対象大字】

下平田・中平田・南平田・越・御園・
檜前緑ヶ丘・檜前緑台・檜前いお
り野

問 防犯カメラの設置による効果はあるが、USBを取り替えなければならぬ。USBの費用も補助いただけないか。(中平田)

答 村からの補助は新設分のみで、維持費は対象ではない。現在、機器の増設や更新における補助制度を検討している。

(総務財政課長)

問 広場の出口にあるカーブミ

ラーがくすんでしまい、機能していない。(中平田)

答 担当者が現地確認の上、対応させていただく。(総務財政課長)

問 平田川の河川改修が進んでおらず、地元と村、県で話し合う機会も設けられていないので進捗状況を知りたい。(中平田)

答 中和土木事務所に現況と今後の対応を書面で提出するよう申し入れている。分かり次第、報告させていただく。(地域づくり課長)

問 世界遺産登録に関心を持っていただくために、もっと垂れ幕を設置してはいかがか。(越)

答 現在、垂れ幕は役場庁舎、万葉文化館、公民館の3か所にある。景観に配慮し、少ない設置箇所でも効果的に掲出していきたい。駅前などの掲出方法も考えていきたい。(総合政策課長)

(総合政策課長)

問 埋蔵文化財展示室に冷暖房設備がなく、ボランティアガイドや観光客に酷な環境である。窓を開けると見えるプール跡ももう少しきれいにしてもらいたい。(越)

答 村の様々な施設をどうしていくか検討していく時期である。石神遺跡や小墾田宮が発掘調査中であるため、整備の検討には時間を要する。(文化財課長)

答 これまでに駐車場の対策などを行ってきた。まずは、発掘調査を進めてもらっている。建替は難しい状況であるため、暫定的にできることから対応していきたい。(村長)

問 各大字にある貴重な財産である道標の補修など手当が必要な状況である。また、戦争遺産に対する説明書きの設置なども検討いただきたい。(越)

答 現在、世界遺産の構成資産を中心に解説板の設置を進めている。世界遺産以外の文化遺産も対応していけたらと思う。道標の保存状況は確認させていただきたい。(文化財課長)

(文化財課長)

問 エバグリーンが開業し、集落内の交通量増加を心配していたが、現時点ではあまり変わっていない。今後、増えた場合、対策について行政の協力をお願いしたい。(越)

答 開業日の飛鳥駅周辺はかなり渋滞しており、越集落内の通り抜けも一部見受けられたが、その後は渋滞も少ないようであった。セブンイレブンの踏切から国道に出る信号について、早急に現況の交通量に対応した制御をしていたかどうかを申し入れている。(地域づくり課長)

(地域づくり課長)

問 スマート農業の内容を知りたい。中山間地は集約農業でないと管理できないというのが実態だと思う。(真田)

答 スマート農業の例として、田の水の管理や草刈等の省力化の取り組みがある。その場所に適したものを選択し、実施を検討していきたい。取り組みについてご相談させていただきたい。(副村長)

(副村長)

問 子どもの安全確保のため、村道平田阿部山線の北向き走行や国営飛鳥歴史公園高松塚周辺地区を通る県道野口平田線の速度制限を検討いただきたい。

(檜前いおり野)

答 速度制限は管轄している警察へ申入れを、路面標示などは警察

や道路管理者と検討させていただきたい。

(副村長)

答 警察から速度制限をするなら管理者を一本化するようにとの指摘があり、村道から県道にしていただく要望もしているところである。警察からは、取り締まりを行ったところ村民の違反が多く、苦情があったとも聞いている。

(村長)

問 今年度の小学校のプール授業はどのようなのか。予算にプール改修費用は含まれているのか。

(檜前いおり野)

答 昨年度に地盤調査を行い地盤が原因でないことは分かったが、修繕の必要な箇所が複数確認された。また、ろ過機等の設備も老朽化していることから、今年度も引き続き民間のスイミングスクールで授業を行う計画である。

(教育長)

答 プール修繕については、予算面から教育委員会に再検討を求めている。

(村長)

問 高齢の一人世帯が多く、防災も含め自治会のつながりが大切と感じている。緊急時の連絡先や対

応策を自治会で調査したいと考えている。村の協力を願いたい。

(南平田)

答 避難行動要支援者名簿を共有させていただいている。加えて、個別避難計画の作成が努力義務化となつたため、自主防災組織に順次、作成の声をしていきたいと考えている。

(健康づくり課長)

問 南平田の避難所として飛鳥歴史公園は遠いため、民有地を貸していたいただきたい。

(南平田)

答 災害時の安否確認場所を民有地に指定する事例はあるが、大字と地主で交渉していただくことになる。

(総務財政課長)

問 配布資料のアンケート用紙への性別記載は不要でないか。

(中平田)

答 配慮不足であった。対応していく。

(総合政策課長)

問 エバグリーンの開業が予定より早く、交差点の右折レーンができていない。当初の予定とは異なる。

(越)

答 警察や土木事務所に工事の早

期完了を目指してもらっているが、より早い店舗開業となつた。調整の難しさを痛感している。

(村長)

【その他意見】

- ・文化協会が発行している善信尼のブックレット制作費用を支援していただきたい。
- ・大字の集まりがあり、車座に参加できない大字がある。開催についてできるだけ早く連絡していただきたい。
- ・高齢者の住宅火災が全国的に見受けられるが、オール電化にするための助成制度を検討いただきたい。

(越)

・小学校の水泳授業を民間委託し、泳力向上にどの程度効果があるのか、学校のプール授業と比較、分析して今後の方向性を検討していただきたい。

(檜前いおり野)

・総代会や車座集会等の配布資料を村のHPからダウンロードできるようにしていただきたい。

(檜前いおり野)

・小学校の水泳授業を民間委託し、泳力向上にどの程度効果があるのか、学校のプール授業と比較、分析して今後の方向性を検討していただきたい。

(檜前いおり野)



車座集会（明日香座）を開催します！

村政への意見や提案をいただくため開催します。皆さまのご参加をお待ちしています。なお、事前申込は不要です。

■第5回

《日時》 6月1日(土) 19時～
《場所》 役場交流ホール
《対象大字》

豊浦・雷・小山・奥山・飛鳥・
八釣・東山・小原

【問い合わせ】

総合政策課
☎ 54-9018